

Du 28 juin au
31 août 2025



**Paroisse de
Montrouge**
Sainte-Joséphine-Bakhita

Solennité des saints Pierre et Paul : deux colonnes de l'Église, un même amour du Christ

Ce dimanche 29 juin, l'Église célèbre avec ferveur la solennité des saints apôtres Pierre et Paul, deux figures fondatrices du christianisme, unies dans une même foi et un même amour du Christ, bien que leurs parcours aient été très différents.

Pierre, humble pêcheur de Galilée, fut appelé par Jésus alors qu'il jetait ses filets au bord du lac, avec son frère André (cf. Mt 4, 18-20). Il est le premier à reconnaître en Jésus le Fils du Dieu vivant, professant une foi qui deviendra le socle de l'Église (cf. Mt 16, 15-19). Malgré ses faiblesses, ses doutes et même son reniement, le Christ ressuscité lui confie la mission de paître son troupeau (cf. Jn 21, 15-18), faisant de lui le chef de l'Église naissante.

Paul, quant à lui, est un homme de trois cultures : juif de naissance (cf. Ac 22, 3), citoyen romain (cf. Ac 22, 28) et hellénophone (cf. Ac 21, 37). Né à Tarse en Asie Mineure, il étudie à Jérusalem auprès du rabbin Gamaliel (cf. Ac 22, 1-3). Zélé défenseur de la Loi, il persécute violemment les premiers chrétiens (cf. Ac 8, 1-3 ; 9, 1-2). Mais sur le chemin de Damas, il rencontre le Christ et sa vie bascule (cf. Ac 9, 3-8). Devenu apôtre des nations, il parcourt sans relâche le bassin méditerranéen pour annoncer l'Évangile.

Bien que leurs tempéraments et leurs missions aient divergé, Pierre et Paul ont su témoigner d'une même fidélité indéfectible au Christ. Si des tensions ont parfois surgi entre eux, en particulier à propos de l'accueil des païens dans la communauté chrétienne (cf. Ga 2, 12-14), leur dialogue franc et leur complémentarité apostolique ont été féconds. C'est dans cette dynamique d'écoute mutuelle et d'unité, au-delà des divergences, que l'Église a pu croître et se structurer. Tous deux ont reçu un nouveau nom du Christ, signe de leur transformation intérieure et de leur vocation nouvelle. Ils ont scellé leur témoignage par le martyre à Rome, sous l'empereur Néron : Pierre, crucifié la tête en bas sur la colline du Vatican ; Paul, décapité hors des murs de la ville. Leur martyre, scellé au cœur de Rome, devint le fondement d'une primauté confiée à l'Église de Rome. Par ce sang versé pour le Christ, la Ville éternelle fut établie comme centre de communion et de fidélité apostolique.

En cette solennité, rendons grâce pour l'héritage spirituel que nous laissent ces deux apôtres : une foi vivante, une mission universelle et un amour passionné du Christ. Que leur exemple nous inspire à vivre, chacun selon notre vocation, dans une communion riche de nos diversités, à la suite du Seigneur.

Frère Augustin Yamba, Religieux Assomptionniste

Week-end du 28 et 29 juin : Quête impéree pour le denier de Saint-Pierre à la fin des messes

HORAIRES D'ÉTÉ (du 1^{er} juillet au 31 août)

Messes de semaine en l'église Saint-Jacques

Du mardi au vendredi à 12h30 et le samedi à 9h

- Pas de messe lundi 14 juillet
- Pas de messe samedi 23 août à 9h

Messes dominicales:

Samedi à 18h en l'église Saint-Joseph

Dimanche à 10h30 et 18h30 en l'église Saint-Jacques

Adoration du Saint Sacrement (église St-Jacques)

Vendredi de 17h à 19h

Accueil et confessions par un prêtre

Vendredi de 17h à 19h en l'église Saint-Jacques

Accueil par des laïcs en l'église St-Jacques

du 07/07 au 31/08 : du lundi au vendredi de 10h à 12h

- À partir du lundi 01/09 :
Reprise des horaires habituels
Sauf le mardi, messe à 12h15 au lieu de 12h30

MESSES SOLENNELLES

Vendredi 25 juillet à 12h30 en l'église Saint-Jacques :

Solennité paroissiale de l'église St-Jacques-le-Majeur

Vendredi 15 août à 10h30 en l'église Saint-Jacques :

Solennité de l'Assomption de la Vierge Marie

Confessions le 14 août de 17h à 19h (église Saint-Jacques)

DIMANCHE 7 SEPTEMBRE

À 10H30 EN L'ÉGLISE SAINT-JACQUES

**MESSE D'INSTALLATION DU PÈRE NICOLAS ROSSET,
CURÉ DE LA PAROISSE S^{TE}-JOSÉPHINE-BAKHITA**

Elle sera suivie d'un apéritif et d'un repas partagé à l'Institution Jeanne d'Arc, puis d'animations dans l'après-midi
Pour le déjeuner : pas d'inscription, chacun apporte un plat ou une boisson.

- ⇒ Pas de messe à 9h ni 11h.
- ⇒ Première messe en la chapelle Saint-Luc le 14/09

PASTORALE DES JEUNES : INSCRIPTIONS 2025 2026

Vous pouvez dès à présent inscrire vos enfants à l'éveil à la Foi, comme servant(e) de messe, au catéchisme, grâce aux tracts disponibles dans les églises ou sur le site de la paroisse : www.paroissedemontrouge.com



L'équipe en charge de L'ÉVEIL À LA FOI se renouvelle cette année et nous sommes à la recherche de deux nouvelles personnes pour nous aider à accompagner les enfants et leur faire découvrir la foi et Jésus.

*L'éveil à la foi est destiné aux enfants de 3 à 7 ans, un samedi matin par mois pendant 45 minutes. Je serai ravi d'échanger avec vous pour toutes les questions que vous pourriez avoir. **Geoffroy DUHOT***
Contact : 06 14 07 71 33 ou geoffroyduhot@gmail.com

LE CATÉCHISME RECRUTE !

Vous voulez accompagner des enfants du CE1 au CM2 dans leur rencontre avec Jésus, Vous voulez leur transmettre l'Espérance offerte par la Foi chrétienne, Vous êtes prêts à prier avec eux, à vous laisser surprendre par leur Foi simple?

⇒ **Alors rejoignez l'équipe des catéchistes**

Les compétences nécessaires : aimer transmettre, animer une séance de catéchisme sur la base d'un manuel clair écrit séance par séance, prier.

Écrivez-nous : catechisme@paroissedemontrouge.com
*Nous vous appellerons pour discuter de la mission avec vous. **Madeline et Agnès***

Responsables catéchèse Montrouge

REJOINS L'AUMÔNERIE DE MONTROUGE

ACCOMPAGNE DES JEUNES QUI ONT SOIF DE DIEU !

Tu as entre 17 et 35 ans et tu veux consacrer un peu de temps à ton prochain ? Dès fin septembre, viens nous donner un coup de main !

Engage-toi le mardi ou le mercredi de 18h30 à 19h30 pour raviver ton feu

*Avec toute l'équipe accompagne les collégiens
Avec ton cœur change ton quotidien
Tu es curieux ? Appelle-nous au 06.26.58.60.15.,
on répondra à toutes tes questions*

Astrid et Grégoire Court, Responsables de l'Aumônerie de l'Enseignement Public de Montrouge

ACCOMPAGNONS LES CATÉCHUMÈNES !

Ces dernières années, de plus en plus d'adultes, de jeunes adultes en particulier, frappent à la porte de l'Eglise pour demander le baptême et la confirmation.

À Montrouge, ils sont déjà 20 en cette fin d'année scolaire, et nous manquons de 7 paroissiens pour les accompagner à partir de septembre.

Environ 2 rencontres par mois : une individuelle et une en groupe. Chaque nouvel accompagnateur reçoit une courte formation diocésaine et est aidé par le groupe.

Ces jeunes entre 20 et plus de 50 ans qui frappent à la porte de l'Eglise, c'est un signe des temps. Nous ne pouvons pas ne pas répondre à leur appel.
catechumenat@paroissedemontrouge.com

CADEAU DE REMERCIEMENT au père Georges Vandenbeusch

Nous vous remercions tous pour votre participation pour le cadeau au père Georges. Le cadeau a été acheté, mais le délai de livraison ayant été allongé, nous n'avons pas pu le lui remettre lors de la messe du 22 juin.

Il lui sera remis dimanche 29 juin à l'issue de la messe de 11h en la chapelle St-Luc. Nous vous remercions de votre compréhension.

L'Équipe d'Animation Pastorale

PROPOSITIONS DIOCÉSAINES

Pèlerinage diocésain à Lourdes du 18 au 22 octobre 2025

Présidé par Mgr Matthieu Rougé

Thème 2025 : "**Avec Marie, Pèlerins d'Espérance**"

⇒ **Infos** : <https://diocese92.fr/lourdes-2025/>

⇒ Tracts d'inscriptions dans les églises

Le Guide des formations diocésaines 2025/2026

⇒ Il est à votre disposition dans les églises

PRIONS POUR

Mahaut MEULEMAN-FEGER et Ulysse TOULALAN qui ont été baptisés samedi 28 juin en l'église Saint-Jacques

Un samedi du mois, à 9h en l'église St-Jacques, la messe est plus particulièrement célébrée pour les défunts dont les obsèques ont été célébrées à la paroisse de Montrouge au cours du mois précédent. Elle est suivie d'un café partagé avec les personnes ayant perdu un proche ou ami.

Samedi 5 juillet à 9h, nous prions pour les défunts du mois de juin : Pierre-Antoine MIRICI, Jean-Claude HERBAIN, Josiana CHAMBELIN, François BOULLERY, Monique SOUMET, Charlette DI LEONE.

Cette semaine, nous avons annoncé l'Espérance de la Résurrection dans le Christ au cours des obsèques de :
Martine TEYSSERRE, Marie-Hélène DEPIESSE, Guy LETORIELLE, Jean-Luc GIANNELLI-SELLES